
 

 
 

Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e doze realizou-se nas dependências do 1 

Conselho Estadual de Educação reunião com os participantes e representantes do Fórum 2 

Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente. A reunião foi agendada para turno 3 

matutino e estendeu-se com atividades no período vespertino. Participaram da reunião: 4 

José Thadeu Almeida, Diretor Geral Adjunto da Secretaria De Estado da Educação, 5 

Gabriel Grabowski (Titular AESUFOPE), representante Titular IPA, representante 6 

Suplente IPA, Sônia Balzano (Titular CEED), representante Titular IF Farroupilha, 7 

Juraciara Peixoto (Titular IFRS), Luis Otoni, Ribeiro (Titular IFSul-Rio-Grandense), 8 

Maria Cecília Bueno Fischer (Titular Unisinos SL), Janira Aparecida Silva (Suplente 9 

Unisinos – SL), Helena Sardogna (Titular UERGS), Regina Maria Melo (Titular 10 

UFSM), Maria Lourdes Backes Hartmann (Titular UNICRUZ), Sirlei de Lourdes 11 

Lauxen (Suplente UNICRUZ), Nadir Emma Helfer (Titular UNISC), Carlos Cyrne 12 

(Titular UNIVATES), Neusa Rocha (Titular UPF), Cristina Fioreze (Suplente UPF), 13 

Simone Benvenuti Leite (estudante PPGEDU UFRGS), Margareth Simionato (IPA), 14 

Maria Cristina Wernz (UNIPAMPA), Aline Souza da Luz (UNIPAMPA), Rozane Rigo de 15 

Marco (representante URI), Andréa dos Santos Benites (representando UFRGS), 16 

Josiane Ramos do Amaral (representando IFRS – POA), Antônia Carvalho 17 

Bussmann (representando ANFOPE), Alexandre Jesus da Silva Machado (suplente 18 

IFRS), Secretário Estadual de Educação José Clovis de Azevedo e Rosa Mosna 19 

(Assessora na SEDUC-RS). A pauta da reunião e dinâmica de trabalho foi apresentada 20 

pelo Diretor José Thadeu. O momento inicial contou com a presença e fala do Secretário 21 

Estadual de Educação José Clovis de Azevedo, que apresentou o SEAP – Sistema 22 

Estadual de Avaliação Participativa, informando que o material estaria disponível no site 23 

da secretaria, além da possibilidade de ser encaminhado à todos os presentes, através de 24 

e-mail. Na sequência a reunião teve continuidade com o questionamento sobre a 25 

articulação com o Conselho Nacional de Educação para o reconhecimento de cursos de 26 

formação para professores. Destaque para a questão que envolve as diretrizes, como 27 

sendo disciplinares, o que proporcionou debate entre os envolvidos. Foi citada a 28 

necessidade de encontro com as instituições de ensino, SEDUC e MEC para discutir as 29 

diretrizes para cursos interdisciplinares, respaldando as possíveis modificações. A SEDUC 30 

comprometeu-se e assumiu a responsabilidade para a convocação da reunião com o 31 

MEC, as Instituições de Ensino do RS e Conselhos Estadual e Nacional de Educação. 32 

Secretário José Clovis sugeriu que este encontro acontecesse em dezembro. As 33 

instituições de ensino manifestaram pedido de apoio à SEDUC, para aprovação e 34 

consolidação dos cursos de especialização em EAD. O Diretor José Thadeu fez informes 35 

e relatou que não estão sendo liberados novos Polos pelo MEC. Outro ponto de pauta 36 

referiu-se às solicitações de prefeituras para liberação de cursos em Polos existentes. A 37 

prefeitura de Faxinal do Soturno solicitou como polo presencial o curso de Matemática 38 

através do Instituto Federal do RS. Esta solicitação foi aprovada pelo Fórum. Também foi 39 

aprovada pelo Fórum a solicitação de Tapejara que requereu aprovação do curso de 40 

especialização em Mídias na Educação e Licenciatura em Matemática, no Polo UAB de 41 

Tapejara. No polo universitário UAB de Vila Flores foi aprovado, pelo Fórum, pedido de 42 

curso de graduação – licenciatura em matemática. A universidade UNIPAMPA fez a 43 

defesa da criação de polo em Alegrete. Segundo relato a Secretaria Municipal de Alegrete 44 

teria política de formação de professores, o que explicaria a necessidade do polo. SEDUC 45 

esclareceu sobre os documentos que foram encaminhados e solicitou aprovação pelo 46 



                                                                                                                                                                   

Fórum, que consentiu. Foi realizada a leitura do cronograma da CAPES enfatizando sobre 1 

os prazos para demandas a serem realizadas. Na sequência a SEDUC informou que fará 2 

levantamento efetivo dos professores que ainda não possuem formação em nível de 3 

graduação, realizando mapeamento por escola. Neste sentido apontou às Instituições de 4 

Ensino Superior a importância de convidarem os professores a realizarem os cursos, além 5 

da possibilidade de estreitar relação com as Coordenadorias Regionais de Educação e 6 

suas escolas, na utilização da Plataforma Freire. Em seguida, abordou-se sobre o 7 

calendário da Plataforma, no que se refere ao lançamento de cursos para professores da 8 

Educação Profissional. O prazo máximo para esta demanda é 22 de outubro do corrente 9 

ano. Foi alertado sobre a importância do cumprimento do prazo para posterior aprovação 10 

pelo Fórum. Alguns membros do Fórum manifestaram interesse e sugeriram que no 11 

Estado do RS, o prazo para lançamento da oferta e disponibilização dos cursos para 12 

segundo semestre de 2013 fosse antecipado, a fim de proporcionar análise e aprovação 13 

pelo Fórum. A proposta foi aceita sendo definido período da 1ª quinzena de janeiro de 14 

2013 para esta reunião. Outra questão discutida durante o encontro esteve relacionada à 15 

necessidade de solicitação, para a CAPES, para abertura de novo edital, a fim de integrar 16 

novas universidades na oferta de cursos. Uma das universidades que apresenta esta 17 

condição e interesse é o IPA. Representantes do IFRS – Campus Porto Alegre pediram 18 

esclarecimentos sobre a inserção de novos cursos para o PARFOR, 2013/1. Foi 19 

informado sobre a impossibilidade, tendo em vista o vencimento deste prazo, destacando 20 

como alternativa apresentar oferta para 2013/2. Outro momento da reunião girou em torno 21 

da apresentação e esclarecimentos sobre o pagamento da Bolsa Auxílio, ressaltando que 22 

este pagamento será efetivo para professores da Rede Estadual, que estão validados na 23 

Plataforma Freire. Em seguida foi feita leitura do passo-a-passo que deve ser seguido 24 

pelas Instituições de Ensino Superior, no fornecimento do atestado de matrícula dos 25 

professores que estão matriculados nos cursos da Plataforma Freire. Houve sugestão 26 

para mudança do modelo de atestado utilizado. Representantes da UPF levantaram 27 

dúvidas sobre a liberação dos professores pelas escolas para fazer o momento presencial 28 

dos cursos, quando da semana intensiva de aulas. A SEDUC orienta que deve haver 29 

negociação junto às CREs destes professores. No período vespertino a professora Rosa 30 

Mosna, Assessora Técnica do Gabinete Pedagógico fez apresentação da Reestruturação 31 

Curricular do Ensino Médio, proposta em execução no Estado. Após a apresentação 32 

alguns participantes realizaram questionamentos. Representante da Universidade 33 

UNIPAMPA levantou dúvidas sobre a carga horária e núcleo comum e parte diversificada 34 

das disciplinas. Neste sentido houve ampla discussão sobre o andamento deste processo 35 

nas escolas. Nos encaminhamentos finais do encontro foram apresentados os nomes das 36 

pessoas que deverão participar do encontro – Reunião da CAPES, em Brasília, no dia 17 37 

de outubro de 2012. Pela SEDUC participará assessora Márcia Beatris Chagas e pelo 38 

Fórum, o professor Luis, representante da IFRS. Nada mais havendo a constar a presente 39 

ata é encerrada. 40 
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